

Litio: Corfo retoma la Consulta Indígena y abre una oficina de atención que apoya el proceso

DIÁLOGO. Las primeras reuniones con los comuneros tuvieron lugar ayer en Río Grande y Camar, y continúan este miércoles en San Pedro de Atacama y Peine.

Cristián Venegas M.
 cvenegas@mercuriocalama.cl

La Consulta Indígena liderada por Corfo, junto a las 18 comunidades originarias de San Pedro de Atacama, con motivo de las modificaciones que tendrán los contratos de arrendamiento de la Corporación con SQM en el Salar de Atacama, lo que forma parte de la Estrategia Nacional del Litio, se retomó ayer con las primeras dos reuniones en Río Grande y Camar.

El proceso, que Corfo se excusó de referirse, continuará hoy desde las 9:30 horas en la sede de la comunidad de San Pedro de Atacama, ubicada en calle Candelaria 225, de la población El Carmen; y desde las 17:00 horas en la sede de la Junta de Vecinos N°4 de Peine, ubicada en calle Latorre.

BALANCE EL JUEVES

Desde el Consejo de Pueblos Atacameños (CPA), en tanto, explicaron que una vez que las reuniones desplegadas en los cuatro pueblos finalicen, se hará una evaluación junto al directorio que hoy preside Alexis Romero. Lo que seguramente tendrá lugar el jueves en la mañana y, eventualmente, se entregaría una declaración sobre lo que ha sido el proceso.

De todas maneras, se supo que las reuniones hasta ayer, más allá del detalle de la discusión que por supuesto fue amplia en temas a tratar, se dio desde una visión bastante unitaria de las comunidades, más allá de las posiciones que tiene cada una de las comunidades, respecto de la Estrategia Nacional del Litio y el acuerdo entre Codelco y SQM, por sus distintos grados de afectación.



LA REUNIÓN, DEL PROCESO DE CONSULTA INDÍGENA, DESARROLLADA ESTE MARTES EN EL POBLADO DE CAMAR.

Consultas en Ascotán y Ollagüe

El ministerio de Minería informó que iniciará tres nuevos procesos de Consulta Indígena para la asignación de Contratos Especiales de Operación de Litio (CEOL), convocatoria que considera a las comunidades vinculadas a los salares de Ascotán y Ollagüe, en la región de Antofagasta. Además, ya está publicada la resolución que detalla los documentos que deben entregar las empresas o consorcios interesados en acceder al procedimiento simplificado para la asignación de CEOL, hasta el 31 de diciembre.



OFICINA DE SOPORTE

Como parte de este mismo proceso, Corfo abrió la Oficina de Soporte y Atención en San Pedro de Atacama, la que estará operativa durante el periodo de la Consulta Indígena. Se trata de un espacio cedido por el Centro de Negocios de Sercotec. La oficina atenderá, inicialmente, de martes a jueves de 09:00 a 18:00 horas, entregando orientaciones generales y exponiendo los borradores de los contratos a las organiza-

ciones representativas del pueblo Lickanantay.

PLAZOS DE CORFO

Mientras la Consulta Indígena se desarrollaba ayer en San Pedro de Atacama, el vicepresidente ejecutivo de Corfo, José Miguel Benavente, participaba en el seminario "Estrategia Nacional del Litio: ¿Estamos a tiempo?", organizado por Clapes UC. Encuentro donde aseguró que en septiembre del próximo año deberían estar

asignados los distintos contratos e implementada la Estrategia Nacional del Litio.

En este sentido, el personal dijo que los Contratos Especiales de Operación de Litio (CEOL), tanto públicos como privados, así como el acuerdo entre Codelco y SQM, de Codelco con un tercero, y los que lleva adelante la Empresa Nacional de Minería (Enami) con un tercero, y los CEOL en salares privados y protegidos, estarían cerrados para septiembre de 2025. 